

JOURNEES DU PATRIMOINE 2019

Bienvenue à tous, merci d'être d'avoir répondu à l'invitation. Je remercie particulièrement les représentants de la municipalité de Colombelles notamment Marc POTTIER, maire de Colombelles et ...

"Les Amis de la Tour" participent comme tous les ans aux « Journées Européennes du Patrimoine ».

"Les Journées Européennes du Patrimoine" est une manifestation européenne avec le concours du ministère de la culture. Cette manifestation invite le public à une découverte du patrimoine culturel et architectural de notre commune : Colombelles.

Beaucoup d'entre vous connaissent cette église, l'église Saint Martin, qui est une très belle église romane de la fin du XI^{ème} siècle.

L'association "Les Amis de la Tour" essaie d'animer ce lieu, tout au long de l'année par des expositions et des chorales.

Aujourd'hui, la vedette de l'animation est la « La Pomme », plusieurs variétés de pommes vous sont présentées par la société d'horticulture de Caen. Monsieur Christian Eeckhoudt ici présent pourra vous donner toutes les explications sur ces diverses variétés et Madame Gisèle Rougier sur les légumes qu'elle a mis en scène et le décor qu'elle a réalisé dans cette église.

Mais revenons à nos pommes dont la variété la plus ancienne cultivée porte le nom de « Malus sieversil » dont le génome montre ses origines au Kazakhstan., cette présence est confirmée pour environ 50 millions d'années par analyse génétique en 2010.

Quand la pomme nous est contée, elle est partout ! Dans l'art, la religion, la magie, le folklore, l'histoire ou la médecine. Ici, c'est une sorte d'ambrosie à base de jus de pommes que boivent les dieux nordiques pour réassurer leur immortalité. Là, dans telle ou telle légende populaire, c'est un pommier miraculeux qui personnifie le soleil sous la garde vigilante d'un serpent ou d'un dragon. Ici encore, c'est un enfant roumain sacré Seigneur du ciel parce qu'il y a jeté les deux pommes superbes que la Vierge lui a données, l'une deviendra la lune et l'autre le soleil. Et puis il ya la pomme qui reste en travers de la gorge : Le fruit défendu du paradis terrestre ne porte pas de nom dans la Bible ; Ce n'est que sur la base d'interprétations plus tardives qu'on assimila le fruit de la connaissance à une pomme. Le morceau de fruit défendu qu'avalait Adam lui resta au travers de la gorge : de là l'expression la pomme d'Adam.

Donc aujourd'hui, grasse à Christian, Gisèle et Yves Garnier nous côtoyons les pommes et les légumes. Merci à vous et avant « de tomber dans les pommes » je vous invite à partager le verre de l'amitié ;

Il faut noter que les tableaux sont de Alain Letouzé et les photos de Florent Lustière.